

Vous savez, dit Jacob, que j'ai eu deux fils de Rachel, ma femme.

L'un d'eux étant allé aux champs, vous m'avez dit qu'une bête l'avait dévoré ; il ne paraît point jusqu'à cette heure.

Si vous emmenez encore celui-ci, et qu'il lui arrive quelque accident dans le chemin, vous accablerez ma vieillesse d'une affliction qui la conduira au tombeau.

Joseph ne pouvait plus se retenir, et parce qu'il était environné de plusieurs personnes, il commanda que l'on fit sortir tout le monde, afin que nul étranger ne fut présent lorsqu'il se ferait reconnaître à ses frères.

Alors les larmes lui tombant des yeux, il éleva fortement sa voix, qui fut entendue des Egyptiens et de toute la maison de Pharaon.

Il dit à ses frères : Je suis Joseph, mon père vit-il encore ? Mais ses frères ne purent lui répondre, tant ils étaient saisis de frayeur.

Il leur parla avec douceur, et il leur dit : Approchez-vous de moi ; et s'étant approchés de lui, il ajouta : Je suis Joseph votre frère que vous avez vendu pour l'Egypte.

Ne craignez rien et ne vous affligez point de ce que vous m'avez traité ainsi ; car c'est Dieu qui m'a envoyé ici devant vous pour vous conserver la vie.....

Ce n'est point par votre conseil que cela est arrivé, mais par la volonté de Dieu, qui m'a rendu comme le père de Pharaon, le maître de toute sa maison, et le prince de toute l'Egypte.

Hâtez-vous d'aller trouver mon père et dites-lui : Voici ce que vous m'avez dit : Dieu m'a rendu le seigneur de toute l'Egypte, venez me trouver, ne différez point.

Vous demeurerez dans la terre de Gessen ; vous serez près de moi avec vos enfants et les enfants de vos enfants, vos brebis, vos troupeaux de bœufs et tout ce que vous possédez....

Vous voyez de vos yeux, vous et mon frère Benjamin, que c'est moi-même qui vous parle de ma propre bouche.

Annoncez à mon père toute ma gloire et tout ce que vous avez vu dans l'Egypte ; hâtez-vous et amenez-le-moi.

Et s'étant jeté au cou de Benjamin son frère pour l'embrasser, il pleura ; et Benjamin pleura aussi en le tenant embrassé.

Joseph embrassa aussi tous ses frères, il pleura sur chacun d'eux, et après cela, ils se rassurèrent pour lui parler.

Voyons comment la reconnaissance de Joseph et de ses frères l'emporta sur celle d'Ulysse et de Télémaque.